

Le mot de la semaine du CM (6)

Connaissez-vous l'histoire de la Belle et la Bête ? Voici le résumé de ce beau conte de madame Leprince de Beaumont.



Il était une fois un riche marchand. Père de trois belles filles et de trois fils, il se retrouva ruiné. Ses deux filles aînées trop coquettes et très égoïstes ne supportaient pas leur nouvelle existence, évidemment moins luxueuse. La cadette, que l'on nommait La Belle Enfant, préférait lire et remerciait tous les prétendants qui voulaient l'épouser. Elle s'adaptait à la perte de fortune de son père et servait sa famille en toute simplicité, se consacrant aux tâches ménagères et fermières.

Il arriva un jour que le marchand eut l'occasion de récupérer des marchandises qui lui appartenaient, sur un vaisseau arrivé au port ; il pensa être sorti de la misère. Les deux sœurs aînées, très prétentieuses, lui demandèrent de rapporter toutes sortes de parures. Belle demanda simplement une rose. Malheureusement, l'affaire ne tourna pas à l'avantage du marchand : il revint aussi pauvre qu'il était parti.

Sur le chemin du retour, le père découvrit un château désert mais accueillant : il y passa la nuit. Le lendemain matin, en quittant le château, il cueillit une branche de rose pour la Belle Enfant. C'est alors qu'une Bête horrible apparut qui menaça d'abord de le tuer puis promit de le laisser en vie s'il lui livrait une de ses filles en échange.



La Belle offrit de se sacrifier pour sauver son père et fut conduite au château. La Bête, bien qu'horrible de visage, était pourvue de grandes qualités. Elle fit tout son possible pour que le séjour de la Belle en son château fut très agréable. Les jours passèrent et le monstre tomba éperdument amoureux de la Belle ; il lui demandait souvent de l'épouser. Mais celle-ci refusait toujours car, disait-elle, elle n'éprouvait que de l'amitié et de la compassion pour le monstre.

Un jour, le père tomba malade ; la Bête autorisa la Belle à lui rendre visite, à la condition qu'elle revint au bout de huit jours, et pas un jour de plus. La Belle rejoignit son père mais ses sœurs, horriblement jalouses la retinrent deux jours de plus afin de provoquer la colère de la Bête.

La Bête, croyant que la Belle ne reviendrait plus jamais, se désespéra tant qu'elle se laissa mourir de faim. Lorsque la Belle revint, elle crut que la pauvre Bête était morte ; le chagrin que la jeune femme ressentit lui fit comprendre que qu'elle éprouvait bel et bien de l'amour pour la Bête. Elle se jeta sur le corps du monstre et lui avoua ses sentiments. Aussitôt, la Bête se métamorphosa en un beau prince : l'amour de la Belle l'avait délivré du sort jeté par une méchante fée. Les deux vilaines sœurs reçurent leur châtiment : elles furent changées en statues de pierre.

Quant au Prince, il emmena la Belle dans son royaume, l'épousa et tous deux vécurent dans un bonheur parfait.

